



SANTORAL

Día 27.—Martes.—San Panteleón, abogado contra la langosta, Santa Juliana y San Mauro.

Día 28.—Miércoles.—San Víctor, San Nazario, San Celso, San Euldo, mártires, y San Inocencio.

José Palacio
MÉDICO-CIRUJANO
ENFERMERAS, ENFERMERAS DE LA MUJER
Clínica general. Inyecciones del 608 y sus derivados.
Consultas de noche y media a una, todos los días, excepto los domingos.
CALLE DE BURGOS, 1, SEGUNDO.

CARLOS M. CONACHEY
Dentista
CALLE DE CASTELLAS, NÚM. 4

La jornada regia

La Reina de paseo
Que S. M. la Reina doña Victoria siete un gran interés por lo que afecta a nuestra ciudad, es cosa axiomatica entre los santanderinos; pero no produce siempre una verdadera y legítima satisfacción el conocer actos de la augusta señora que demuestran ese interés.

Por eso fue ayer comentado con general simpatía que el salir doña Victoria por primera vez del palacio de la Magdalena, lo fuese para ver sobre el terreno el estado de las obras que se realizan en uno de nuestros más hermosos paseos, la Avenida que lleva el nombre de la soberana.

Al llegar a nuestra ciudad el domingo había preguntado doña Victoria al alcalde don Juan José Quintana por dichas obras, expresándole su deseo de que quedaran terminadas antes de que venga la infanta doña Beatriz a quien la Reina ha hecho grandes elogios de la Avenida.

A pie salió S. M. de palacio, a las diez y cuarto de la mañana, dirigiéndose a la Avenida y recorriéndola en casi toda su extensión.

La acompañaba en la duquesa de San Carlos. Detuvo un momento ante las obras de reconstrucción del muro derruido y colocación de la barandilla y regresó a pie al Sardinero bajando a la primera playa donde estuvo viendo bailar a sus augustos hijos.

Con ellos jugaban los hijos de los infantes don Carlos y don Alfonso formando un grupo encantador.

Su principal entretenimiento consistía en echar al agua unos lindos balanceros de juguete que les llevaron los infantes don Carlos y doña Luisa.

La familia real regresó poco después de mediodía al Palacio.

El Príncipe de Asturias en el ferrial
En el príncipe de Asturias, van dibujándose a pesar de su corta edad los rasgos de carácter que tan simpática popularidad hicieron conquistar a su augusto abuelo de feliz recordación y que han valido a don Alfonso XIII el amor sincero y efusivo de sus súbditos.

Su espontaneidad y su deseo de conocer las poblaciones que visita hasta sus barrios más populares no desdénando el contacto con la gente del pueblo a la que muchas veces—como recientemente hizo el Monarca en San Sebastián—ha prestado eficaz auxilio en trances apurados les han captado el afecto de todos.

Ayer el príncipe de Asturias acompañado de la marquesa de Salamanca, continuó visitando la población.

Al llegar a la Alameda de Oviedo ordenó al cochero que pasara por el ferrial y así lo hizo siendo el príncipe saludado con gran entusiasmo por los ferriales.

Por la Caseta del Hospital rampa de Sotiles, calle de Méndez Núñez, Avenida de Alfonso XIII, Plaza del Príncipe, Paseo de Pereda y Avenida de la Reina Victoria regresó al Palacio.

Al llegar a la plaza del Príncipe se apeó del coche y a pie fue a la calle de la Blanca para comprar juguetes en un comercio.

Entró a las doce en Palacio, de regreso de su paseo.

Los infantes don Carlos y doña Luisa
Los infantes don Carlos y doña Luisa estuvieron también ayer comprando juguetes en un comercio de la calle de la Blanca.

Canastillas de flores
Entre las numerosas canastillas que antayer se remitieron a la Reina, doña Victoria, figuraba una muy bonita de la «Juventud Conservadora».

Hoy envió otra canastilla a S. M. la sociedad «El Sardinero».

LAWN-TENNIS

Ayer tarde continuaron los partidos empezados el viernes y suspendidos por causa del mal tiempo.

Los parejas que tomaron parte fueron las siguientes:

Señorita Anita Arrarte con M. Hik, contra la señorita Nieves Mowinkel y don Gregorio Mazarrán; ganando estos últimos.

La señorita Anita Soto y don Antonio Masera, contra la señorita Blanca Benaméjica y don Pablo Ceballos; venciendo estos últimos.

La señorita Manolita Mowinkel y don Jesús Cercho, contra la señorita Blanca Benaméjica y don Pablo Ceballos; ganando los últimos.

Por último se jugó un partido que resultó muy interesante entre la señorita Alexandra y don Eduardo Mazarrán, contra la señorita Manolita Mowinkel y don Gregorio Mazarrán; durante todo el tiempo resultaron iguales, suspendiéndose el partido empatados.

Hoy se hará la adjudicación de los premios, existiendo gran expectación por conocer el resultado.

Después del partido, se bailó mucho, como en los días anteriores.

Hoy también habrá baile.

Colaboración de «La Atalaya»

PROBLEMAS ESPAÑOLES

LOS PUEBLOS

En un pueblo de Aylla han muerto seis personas por comer carne de ovejas que tenían carbunco. En muchos pueblos españoles se venden reses muertas por la infección. Y en casi todos los pueblos españoles la salud pública es algo tan abandonado que aterra.

Se habla de la misa; la intelectual y moral de los pueblos. Pero ¿que me cuentan ustedes de la miseria física? La mayoría de las aguas que se beben no son potables. Cada año, innumerablemente, se repite el caso de un pueblo entero atacado de enfermedad por insalubridad de sus fuentes. En algunos, al fuente hay; los vecinos, tranquilamente, van a llenar sus cántaros al manantial más próximo. Unas veces el manantial es carbonatado; otras, magnésico; otras potásico; otras, sulfúrico. La gente bebe y se pone mala. Se les pregunta que por qué beben de aquellas aguas y responden, como atontados:—«¿Y qué vamos hacer? Porque el agua sea mala ¿nos vamos a morir de sed?»

Es un dolor. Es una iniquidad. El Gobierno debería, por humanidad, enviar a los pueblos químicos que certifiquen la potabilidad de las fuentes y manantiales públicos. Hay un fin de enfermos y aun de muertos por el uso de aguas perniciosas. Y si no hay epidemias donde las gentes mueran como chichas es por un milagro de Dios.

Cuanto a los alimentos, todo lo que se diga es poco. Se venden, repetimos, carnes en descomposición, casi a diario. El pescado, en los pueblos del interior, llega a los tres o cuatro días de la pesca, en mal estado ya y se sigue vendiendo durante una semana. Los embutidos, no se diga. De las frutas y de la leche lo mejor se envía a las ciudades; en el pueblo se expenden frutas cúlidas y leche con más agua que en Madrid.

La sordidez campestre es tal que el capítulo de «Los arrendadores» de La Bruyere, y las páginas de «La Tierra» de Zola, son torturas y pan pintado en comparación de la realidad. Una tienda de pueblo es otra caja de Pandora; de allí salen todos los males. Están los comensales a merced del calor, de los insectos, de la falta absoluta de higiene y de la absoluta total de avaricia pública.

Como no suele haber más que una carnicería, una casa de cerdos, y los vecinos no tienen más remedio que comprar el pan su frito de peso; el pescado, aunque sea viejo de una semana; la carne, aun cuando tenga demonios colorados.

Estas dos garantías de la ciudad—fiscalización y competencia—se desconocen absolutamente. La fiscalización de carnes, encomendada a los veterinarios, ha promovido a veces motines. El caso de aquel veterinario de la Mancha, que hace años prohibió la venta de carne de un novillo lidiado, originó un conflicto de orden público. El carnicero anunció el kilo a peso y por poco no hay palanqueros comprando. Y cuando el buen veterinario, cumpliendo lealmente con su misión, se dispuso a impedir la venta, se armó tal zalgarda que el yacharcho estuvo en un tris.

La fase lúgubre de Espartaco: «Más cerdos a los hombres», es el mote y divisa de casi todos los publicillos españoles. Cuando se les argue que por qué comen carnes malas y por qué beben aguas pésimas responden, encogiéndose de hombros—«por eso no comer y no beber»—y como en ellos la protesta no surge del juicio, de la comparación, de la reflexión, sino de la pasión, de la irritabilidad, de la barbarie no piden químicos que les analicen las aguas, ni veterinarios que les certifiquen las reses, ni día en que se hartan rompen las fuentes o incendian las carnicerías.

Se habla de escuelas, de periódicos, de difundir las formas culturales, y claro es que está bien y que sería muy conveniente. Pero antes que todo eso, antes que escuelas, que periódicos y que cultura hay que llevar a los pueblos humanidad.

Los pueblos españoles viven el drama lento y mudo de sus casas, mil veces peores que buhardillas; de sus calles estercoleras, donde se pudren las bestias muertas; de sus fuentes al aire libre y a la inmundicia libre; de sus alimentos, sin higiene ni competencia, ni fiscalización.

Antes que a los problemas llamados culturales por antonomasia hay que atender a otros problemas, también culturales, aunque no se llamen así; a los problemas fisiológicos. El raquitismo, la tuberculosis, la tara física, arrojan esas tallas espantosas de hombres que a los veinte años miden escasamente un metro y pesan treinta y cinco kilos. La enfermedad española, el mañana de nuestro país, huyó de la ciudad, de sus vicios y de sus decadencias, buscando el campo, su robustez y su patriarcalismo. Pero, de cuando en cuando, el drama de los pueblos lanza su agudo grito de dolor, de miseria y de fatalismo y entonces el mañana español tiembla en las callejuelas rústicas como antes en el Salón de conferencias.

Para que el mañana español, nuestro hijo, pueda crecer robusto y mirar con confianza al porvenir, es preciso que le acudamos y alentemos en los pueblos, que son su cuna. Se olvida demasiado la vida rural, el drama, lento y rudo, de unos hombres que desconocen los rudimentos de la higiene, de la comodidad y del bienestar físico; la tragedia de unas mujeres que dan a luz en los tendidos o en las eras; el retablo patético de unos niños que, en cueros a las puertas de sus casuchas, sánicos y comidos de moscas, miran pasar los automóviles del señorito, del terrero y de la cupletista...

CRISTÓBAL DE CASTRO.
(Prohibida la reproducción).

La Exposición de flores

El antiguo pabellón de la Alameda segunda, convertido en estos días en frondoso jardín con la exposición de flores, frutas y pájaros, está siendo el punto de reunión de nuestra buena sociedad.

Ayer por la tarde presentaba la exposición un brillante aspecto; la distinguida concurrencia se detenía ante las distintas instalaciones, elogiando el buen gusto que ha presidido en su formación y la belleza de muchos de los ejemplares presentados tanto en plantas de adorno, de las que hay ejemplares hermosísimos, como en flores y frutas.

La sección destinada a palomas mensajeras también ha sido objeto de elogios tan entusiastas como merecidos y los pájaros caudales aunque pocos en número aumentan los atractivos y bellezas de la exposición.

Para que nuestros lectores puedan darse cuenta de la importancia de ésta, publicamos a continuación la relación de los expositores y las instalaciones que presentan.

Don Esteban Amorrortu, jardinero de don María Abarca, presenta variedad de bregolias y ginebras.

Don Gregorio de la Fuente, instalación de plantas ornamentales y flores.

Don Ramón Escalante, también presenta plantas ornamentales.

Don Francisco San Martín, plantas de ornamentación y trabajo rústico de jardín.

Don Alberto Corral, variedades variadas y variedades tuberosas, petunias, gusaneros de color, geráneos y plantas ornamentales. La instalación es hermosa y de un alarde del buen gusto que tanto distingue al señor Corral.

Don José Lagallén, preciosa instalación representando un parque con artística cascada, todo en medidas reducidas; esta instalación acredita una vez más el buen gusto de tan notable jardinero.

Don Joaquín Escalante, variada colección de plantas flores y frutas, sobresaliendo una magnífica colección de rosas cortadas y muestras de ciruelas japonesas.

Doctor Morales, presenta una gloriosa rústica en la que hay colocadas en su interior bonitas jaulas de canarios y una hermosa colección de vegetales, plantas ornamentales y de bonitos trabajos con plantas de espárrago.

Don Fernando Guerra, este señor que más que aficionado es un apasionado del cultivo, presenta una bonita colección de guisantes de color, magdalenas y decalvados de flor cortada de las mismas plantas que alcanzaron importantes premios en Exposiciones de Londres.

Agustín Escalante e hija, sobria colección de plantas de flor y decalvados.

Hijas de Gutiérrez, notables ejemplares de plantas con variedad de flores.

En el pabellón de la Exposición, convertido en jardín por obra y gracia de unas cuantas personas amantes de la Agricultura y de la belleza, cuyos nombres a su vez no pueden celebrarse al concurso, cantaron por la tarde admirablemente con lo que pudieron apreciarse sus habilidades.

Bajo el punto de vista industrial la exposición ha constituido un éxito pues muchas de las plantas que en ella figuran han sido adquiridas por los visitantes.

Hoy, último día de la exposición, podrá visitarse esta de cinco a ocho de la tarde.

Llegada del «Peña Angustina»

El encuentro con el «U. 39».—Los barcos misteriosos
Ayer entró en nuestro puerto, procedente de La Rochelle (Francia), el vapor *Peña Angustina*, de esta matrícula.

Sus tripulantes nos refirieron detalles del encuentro con el submarino alemán *U. 39*, en aguas de Ouessant.

Una vez avistado el submarino y recibida por el *Peña* la orden de detenerse, pesó a su vapor con la documentación, el capitán del vapor español don Manolo García.

La oficialidad alemana le recibió con toda cortesía. Le dieron seguridades de que nada tendría que sufrir por parte de los buques de guerra alemanes.

Dijo también el comandante del *U. 39* que en aquellas mismas aguas había echado a pié cinco vapores Ingleses.

—Me quedan a bordo cinco o seis torpedos —añadió— y voy a ver si los utilizo pronto para volver a Alemania.

Tuertosos y españoles se despidieron con la mayor cordialidad.

En su viaje de Inglaterra a Francia ocurrió al *Peña Angustina* otro incidente que ha sido objeto de muchos comentarios entre la gente de mar.

El *Angustina* encontró flotando una gran cantidad de barriles. Los tripulantes pudieron recoger unos cincuenta, que acondicionaron a bordo. Contienen gas de máquinas, e hicieron constar la nueva carga en el manifiesto de a bordo.

Sin embargo, al llegar a La Rochelle las autoridades francesas creyeron que los barriles estaban destinados a surtir a los submarinos alemanes y abrieron una indagatoria.

donde se la practicó la primera cura; apreciándose, además de la fractura de la pierna izquierda, que como hemos dicho tenía encerrada, la fractura del cráneo y fuerte conmoción cerebral.

En vista de la gravedad de la joven, cuyo estado era desesperado, no sólo por las heridas que había sufrido, sino por la enorme hemorragia de sangre que la ocasionó la fractura de la pierna, se llamó con urgencia a un sacerdote para que la administrara la Santa Ucción.

Después de curada de primera intención en el Sanatorio del doctor Madrazo, se la colocó con gran cuidado en una camilla para trasladarla al Hospital de San Rafael, pero la desgraciada joven falleció antes de ingresar en el benéfico establecimiento.

Cómo ocurrió el suceso
Algunas personas que presenciaron el desgraciado suceso nos dicen que Matilde salía cargada con un colchón por una de las calles que desembocan a la de la Libertad, cuando venía del Sardinero el tranvía que conducía al motorista Pedro Gómez, el cual tocó infinidad de veces la campana, y realizó esfuerzos insudados por detener el coche, cosa que no pudo conseguir por que en el sitio donde se registró la ocurrencia hay una pendiente bastante pronunciada.

Se cree que la joven no oyó la campana del tranvía, pues el colchón que llevaba a la caxa la tapaba completamente los ojos.

También dicen que otra mujer le llamó la atención para que se bajara de la calle, pues veía el tranvía; pero ella no hizo caso, continuando su marcha, siendo en este momento alcanzada por aquél, causándole las gravísimas heridas que la han ocasionado la muerte.

El Juzgado
En el sanatorio del doctor Madrazo se personó el Juzgado de instrucción de guardia que empezó a practicar las oportunas diligencias.

Parece ser que la joven no pudo prestar declaración.

Otros detalles
La joven Matilde que de manera tan trágica ha encontrado la muerte, servía como doméstica en la casa de don Santiago González de Acedo cuatro días.

Esto señor con quien conversamos ayer tarde, se hallaba profundamente impresionado por la muerte de su criada, de la que hizo grandes elogios.

La Matilde que por cierto era muy trabajadora, quiso trasladar a la nueva casa los cochinos de las camas.

El jueves tuvo que dar a don Santiago una orden para que le entregaran las llaves de la casa donde vivía con su familia y cuyas llaves llevaba la Matilde en el bolso.

Matilde era natural del pueblo de Santa Cruz de Besana donde vivió con su madre Isabel Cabrero hasta hace cuatro días que vino a esta capital para buscar casa; tocándose como si viviera en la de don Santiago; y según nos dicen tenía el propósito de contraer matrimonio en breve con el hijo de un industrial de esta plaza.

Ayer se telegrafió a Santa Cruz de Besana, dando cuenta a la familia de lo ocurrido.

Un atropello
El abandono con que las madres tienen algunas veces a sus pequeños y las travessuras de estos van a originar el día menos pensado una desgracia que puede evitarse teniendo cuidado de que aquellos no conviertan en campo de sus juegos infantiles calles céntricas, por las que circulan muchos carrones.

En la calle de Colosía fué atropellado ayer por el tranvía número 118, el niño de siete años, Antonio Viadero, que resultó con varias rozaduras en el pie y oreja izquierdas.

El hecho ocurrió a las once de la mañana. El niño fué curado en la Casa de Socorro.

Caída grave
María Bravo Bueno de 42 años, viuda con domicilio en Ruamer, 2, 1.º, tuvo anoche a las diez menos cuarto la desgracia de caerse en la calle de San Pedro, causándose la fractura y rotura de la tibia y peroné de la pierna izquierda.

En una camilla fué trasladada a la Casa de Socorro donde se la practicó la primera cura calificándose su estado de grave.

Después de curada en el benéfico establecimiento, fué trasladada en la misma camilla al Hospital de San Rafael.

En el circo de fieras

Un artista herido

También en Santander ascen leones. Ayer una de las leonas que trabajan en el circo de fieras parió un hermoso cachorro que recién nacido al mundo estuvo a punto de ser devorado por su madre y dos leonas más.

Uno de los empleados del circo el joven Desiderio Lefebvre, de diez y siete años, de nacionalidad francesa, intentó librar al cachorro de las iras de su madre, para lo cual se protegió de un palo, y desde fuera de la jaula, iba poco a poco sacando aquel.

Cuando más entretenido estaba en esta operación, la leona, que seguía todos sus movimientos, le echó la zarpa, causándole cuatro heridas con desgarrar en las dos piernas y en la cadera izquierda.

La pronta intervención del domador de las fieras evitó que el hecho tuviera consecuencias más graves.

Dicho joven fué por su pie a la Casa de Socorro donde se le curaron las heridas, y aunque afortunadamente ninguna de ellas es de cuidado, tardará en curar unos quince días.

Esta leona según anoche nos refirió el domador tiene su historia.

Hace algunos años estando el circo en Algeciras se abalanzó sobre una domadora, destrozándole completamente el brazo izquierdo,

TEATROS

Principales

El collar de estrellas, es otro gran acierto del glorioso Benavente, obra esmaltada de elevados pensamientos, de consoladoras enseñanzas; en ella plantea el gran dramaturgo un problema llevado mil veces al libro y al teatro, el de los malos prejuicios, el de la educación mal orientada, el de las voluntades anímicas incapaces de redimirse por el trabajo, estériles para levantar una casa y una familia que se desmorona moral y económicamente, el de las almas cobardes que confundidas en la noble independencia del luchador con prosaicas y ridículas tareas despreciables.

Benavente canta, como el sabe hacerlo, un himno al amor, al trabajo y a la honrada libertad de la defensa, se pronuncia elocuentemente en favor de la educación de la voluntad que todo lo vence, y en labios de don Pablo, personaje sublime e interesante, símbolo de todo lo bueno y todo lo grande, pone el autor la filosofía más consoladora, la que entona el espíritu y fortalece la conciencia, la que arroja y vence todos los obstáculos de la vida cuando ellos se oponen a un fin noble y honrado.

Esto es cuanto se nos ocurre rápidamente como comentario al pensamiento fundamental de la comedia, grande, amplio, magnífico de verdad y de belleza, magistralmente expresado; pero por lo que se refiere a los precedentes, al desarrollo, a la sucesión de escenas y a la pintura de personajes de la obra, hemos de confesar sinceramente que no nos pareció tan acertado y tan natural como otras veces el ilustre autor de *Rosas de otoño*; los actos segundo y tercero, principalmente, se nos antojan algo medianos en esa sentido, y como tal vez no falte algún espíritu suspirante que juzgue atrevimiento irrespetuoso el del humilde cronista que osa encontrar defectos a una obra de don Jacinto Benavente, nos interesa mucho hacer constar que señalamos tales lunares solamente por comparación de *El Collar de estrellas* con otras producciones inmortales que llevan la misma firma que tanto enaltece las letras patrias.

La interpretación fué irreprochable por todos conceptos, muy especialmente por parte de la señora Guerrero, que encarnó una criada de confianza llena de verdad y de detalles; el señor Díaz de Mendoza hizo un característico magistral; admirable el señor Thullier en un tipo delicioso lleno de vis cómica, muy bien, pero mucho; la señorita Ledón de Guerrero, que es una artista acostumbrada a brillar mucho en su carrera; y con ella, el buen conjunto de señoritas Concha y María, Moragas y señoras Caral, Cirera, Madrazo y Colina.

La decoración del acto primero, de un gran efecto, obtuvo unánimes elogios.

Salón Pradera
La compañía del teatro Lara pondrá hoy en escena a las siete y media de la tarde la preciosa comedia en dos actos titulada *Madrigal*. A las diez y media de la noche se verificará al estreno de la comedia en tres actos que lleva por título *Mi tía Ramona*.

Nuestras intervenciones

EL SUCESOR DE «MACHAQUITO»

La divina emoción

El torero es eso: Emoción, sangre, desprecio de la vida. Al público le sugestionan los toreros leones que se cuelgan de los pitones de los toros, que estentan como gloriosos cicatrices los rojos costurones de las cornadas.

En cambio siente un desvío instintivo al torero científico, que todo lo hace por fórmula y por cálculo, que mata toros como se podría fabricar zapatillas de orillo, que convierte el fiero y bárbaro duelo del hombre con la fiera en una carrera fría y alemana con rifle de repetición en la que no se aventura nada.

Por eso han sido ídolos del pueblo Español *Reverendísimo don Juan de la Puerta de Jaime*, *Impopular José*, el sable, y todos los toreros de su escuela. Al anillo de la plaza hay que ir como a un ara, a sacrificarse, a darle todo.

Por eso Celita fué el héroe de la corrida del domingo, porque en cada pase hubo una vida en peligro, porque en cada derrote que tiraba el toro había la posibilidad de un caño de sangre, regando el rojo campo de la emoción de vida. Celita, Celita. Este nombre fué ayer el tema de las conversaciones en el pueblo.

El hombre corazon, el hombre voluntad se hizo dueño de nuestro público por el camino recto por que se llegó siempre a herir la fibra popular.

De sobremesa.—El aprendizaje.
Las osas
Acabábamos la cena; a través de las vidrieras de Royalty, como un telón encantado de la Avenida, recordaban su disco sangriento los fanales rojos de los barcos. Saboreábamos unos habanos cuando Alfonso Cela empezó a hablar. Refería su vida haznosa, y oyéndole estaba Aquiles Macho, un joven y notable médico torrelaveguense establecido en Madrid y que sigue a todas partes al torero con la asiduidad y el entusiasmo de un hermano; estábamos también José Montero, el diputado provincial Fiorenco Ceruti y el que este escribe. Cela decía:

—Yo nací en Lugo, pero a los doce años me trasladé con mi padre a Madrid; mi madre había muerto ya. Nuestra posición no podía ser más modesta; mi padre era guardia de seguridad y para ayudar al sostenimiento de la casa tuvimos mi hermano y yo que dedicarnos pronto al trabajo.

Yo entré de dependiente en una carnicería. Allí estuve algún tiempo rumiando en silencio, entre la obligada atención a la clientela, mis incipientes aficiones taurómicas. Pronto mi deseo de tender el vuelo, de ensanchar el humilde horizonte de la tienda, me hizo salir con un capote de brega bajo el brazo a las capes de los pueblos próximos. ¿Usted ha oído hablar de las capes de Madrid...?

—¡Oh, sí, cómo hablar! Conocemos literariamente todo el horror de ese aprendizaje. Sabemos de esas caminatas largas y fatigosas por los caminos, bajo el fuego del sol; sabemos de la fuerza de voluntad enorme que se necesita para viajar en los topes de los trenes, para torrear a toros chaquetudos y asesinos, ante un público feroz y rifeño, y para desgarrarse encima de una corra con la costra merced de la sangre cubierta de moscas, entre las manos bárbaras de un curandero.

Celita evoca estos tiempos con el delirio que se recuerdan los tragos amargos ya bebidos. Es la suprema voluptuosidad de los triunfadores. Continúa diciendo:

—Así llegué al año 1908. Durante él se anunció en Segovia una corrida concurso, con premios al novillero que quedase mejor; el premio era un capote de paseo. Yo conseguí ser incluido en el último lugar del cartel, alternado con el Maño, Rondón y Vaquero. La suerte me fué propicia y conseguí el ansiado galardón.

Poco después hubo en Tetuán otra corrida concurso. El premio era un estoque y fué también a disputarlo. La corrida se celebró a las diez de Noche Buena, con un día de ríe de toro. También allí gané el premio.

La voz del diestro tiembla de emoción al referir aquellas terribles luchas para alcanzar

pareció tan acertado y tan natural como otras veces el ilustre autor de *Rosas de otoño*; los actos segundo y tercero, principalmente, se nos antojan algo medianos en esa sentido, y como tal vez no falte algún espíritu suspirante que juzgue atrevimiento irrespetuoso el del humilde cronista que osa encontrar defectos a una obra de don Jacinto Benavente, nos interesa mucho hacer constar que señalamos tales lunares solamente por comparación de *El Collar de estrellas* con otras producciones inmortales que llevan la misma firma que tanto enaltece las letras patrias.

La interpretación fué irreprochable por todos conceptos, muy especialmente por parte de la señora Guerrero, que encarnó una criada de confianza llena de verdad y de detalles; el señor Díaz de Mendoza hizo un característico magistral; admirable el señor Thullier en un tipo delicioso lleno de vis cómica, muy bien, pero mucho; la señorita Ledón de Guerrero, que es una artista acostumbrada a brillar mucho en su carrera; y con ella, el buen conjunto de señoritas Concha y María, Moragas y señoras Caral, Cirera, Madrazo y Colina.

La decoración del acto primero, de un gran efecto, obtuvo unánimes elogios.

Salón Pradera
La compañía del teatro Lara pondrá hoy en escena a las siete y media de la tarde la preciosa comedia en dos actos titulada *Madrigal*. A las diez y media de la noche se verificará al estreno de la comedia en tres actos que lleva por título *Mi tía Ramona*.

El abandono con que las madres tienen algunas veces a sus pequeños y las travessuras de estos van a originar el día menos pensado una desgracia que puede evitarse teniendo cuidado de que aquellos no conviertan en campo de sus juegos infantiles calles céntricas, por las que circulan muchos carrones.

En la calle de Colosía fué atropellado ayer por el tranvía número 118, el niño de siete años, Antonio Viadero, que resultó con varias rozaduras en el pie y oreja izquierdas.

El hecho ocurrió a las once de la mañana. El niño fué curado en la Casa de Socorro.

Caída grave
María Bravo Bueno de 42 años, viuda con domicilio en Ruamer, 2, 1.º, tuvo anoche a las diez menos cuarto la desgracia de caerse en la calle de San Pedro, causándose la fractura y rotura de la tibia y peroné de la pierna izquierda.

En una camilla fué trasladada a la Casa de Socorro donde se la practicó la primera cura calificándose su estado de grave.

Después de curada en el benéfico establecimiento, fué trasladada en la misma camilla al Hospital de San Rafael.

También en Santander ascen leones. Ayer una de las leonas que trabajan en el circo de fieras parió un hermoso cachorro que recién nacido

DEPÓSITO

de ESTAMENAS PARA HABITOS.—Corsés.—Ropa blanca.—Colchas y tela de sábanas a PRECIO DE ALMACEN.

Los demás artículos los vende esta casa a precio baratísimo.
LA VILLA DE MADRID
Fuente la Sierra y Juan de Herrera

días más retardo por afeites carísimos. Es una tragua convenida sobre el duro campo de batalla.

Después vuelta a recorrer toda España, pendiente de las combinaciones de trenes, en unión del joven médico odontólogo Aquiles Mecho, que le conoció siendo estudiante, y que ha asistido a todos sus triunfos, saboteándolos como cosa propia. El día en que Cellita obtenga la victoria definitiva, a que tiene derecho, no será él solo quien triunfe. Será aquel día del triunfo de su amigo que puso desde hace años toda su fe y todo su entusiasmo en el muchachito gallego, hijo del guarda, que iba a jugarle la vida a las capes...

Notas militares

Servicio de plaza y cuerpo para rey
Jefe de día, teniente coronel, don Marcos Rodríguez.

Imaginaría, otro don Francisco Clar. Cuartel, capitán don Felipe Ascona. Hospital y provisiones, otro don Adolfo Vera de Rey.

Principal y prevención, teniente don Cándido Fernández. Imaginaría, otro don Manuel Martín. Hospital vigilancia y compra, otro don Eugenio Trigueros.

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido entrisar al excelentísimo señor general de Brigada, don Cato de Campos Guerra, para fijar su residencia en Santander en situación de cuartel.

Gratificaciones

Se concede la de 600 pesetas anuales, correspondientes a los diez años de efectividad a los capitanes de Infantería, don Manuel López y don Felipe Ascona Aguilera, ambos del regimiento de Valencia.

NOTICIAS

Francisco Setién

especialista en las enfermedades de la nariz, garganta y oídos
CONSULTA DE 8 A 1 Y DE 3 A 5
Blanca, 42, primero

El Alfonso XII

Según radiograma recibido en esta casa consignataria, el vapor Alfonso XII se encontraba navegando sin novedad a 2.100 millas de la Coruña el domingo, día 25, al mediodía, y espera llegar aquel puerto el 31 del actual, a las dieciséis horas, efectuando su entrada en Santander en la tarde del 1.º de agosto.

Trabajando ayer en el vapor Cabo Mayor Enrique González, de 29 años, se causó una herida contusa en el dedo gordo del pie derecho.

En la fábrica de la «Cruz Blanca» se cortó con una botella el obrero Francisco Alonso, de 23 años, causándose una herida incisa en la mano derecha. Ambos fueron convenientemente asistidos en la Casa de Socorro.

Doctor Santuste Buga

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
De once a doce, Sanatorio del Dr. Madrazo y de doce a una y media, Wad-Rás, 5, 2.º

Caldas

En el puente de Vargas, sufrió ayer una calda el joven de once años, Enrique Díez, natural de Bilbao, y domiciliado en esta capital en la calle de Garzasilla, número 15, bajo, causándose una herida contusa en la región frontal.

En el Paseo de Canalejas, sufrió otra calda el joven de doce años, José Ordóñez, causándose una contusión en el codo derecho.

En la Alameda de Ovedo se cayó otro muchacho llamado Luis Cimelino, de once años, causándose una herida contusa en la región suprarficial derecha.

Por último en la calle de Rodríguez se cayó por las escaleras de su casa, la niña Carmen Santa María, de seis años, causándose una herida contusa en el dedo anular de la mano derecha.

Todos ellos fueron curados en la Casa de Socorro.

Automóviles de alquiler

A. Corcho.—Teléfono 371.

DOCTOR VALLE

APARATO DIGESTIVO Y MEDICINA GENERAL
CONSULTA DE 11 A 12 y de 12 A 1, 2.º
Gratis para pobres, martes y sábados de 11 a 10 1/2 en la Casa de Socorro.

Música

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda del regimiento de Valencia, de seis y media a ocho y media, en la Terreta del Sardinero.

«Vito», pasodoble.—Lope.
«Las mujeres de don Juan», intermedio y serenata.—Calleja.
«Dolores», fantasía.—Vives.
«Vayas», selección.—Moré.
«Triana», pasodoble.—Lope.

Mañana, por la noche, tocará la Banda militar de nuevo y media a once y media en la Alameda de Ovedo.

Frutería LA RUBIA

— de — VENTA DE FRUTA, HORTALIZA, HUEVOS, MANTECA Y QUESO — de —

Victor Pajo y López (hijo de Josefa López LA RUBIA)
Mercado del Este, cajón número 69
TELÉFONO 737

Servicio a domicilio, previo aviso.
Especialidad en servicio para los balconeros y particulares de fuera de la capital.

Jesús Mata

Especialista en partos, enfermedades de la mujer y de los niños
Reunida su consulta.
Santa Luía, 1, tercero

Coche

para un pobre inválido. Se desea adquirir un cochecho portátil. En esta administración informarán.

Salón Pradera

Funciones por la gran Compañía cómica del teatro Lara, de Madrid.

A las siete y media, la comedia en dos actos titulada

Madrigal

A las diez y media de la noche, estreno de la comedia en tres actos titulada

Mi tía Ramona

Luis Ruiz Zorrilla

MEDICINA GENERAL.
Especialista en garganta, nariz y oídos
Visitas a domicilio. Consulta todos los días excepto los festivos. Horas: 12.—Teléfono 632.
Cruce de las Puercas, número 1, primer piso, a la izquierda.

Espectáculos

Teatro Principal

Función para hoy:
A las nueve y media, *El duque de El cerebro*.

Salón Pradera

A las siete y media de la tarde y a las diez y media de la noche funciones por la Compañía cómica del teatro Lara, de Madrid.

Fabrilón Maribón

Hoy, día popular, secciones desde las siete de la tarde.

Repeticiones de la emocionante película dramática de 1.800 metros, titulada *Venganza terrible del Don Quijote Negro*.

Prelios: Preferencia, 0'25; general, 0'10.

SKATING RINK

EN LOS CAMPOS SPORT
Sesiones diarias por mañana y tarde.
Entrada a la plaza, 0'50.
Alquiler de patines, 0'50.
Hay abonos.

Sabrosos tartas y moderados y elegantes platos, especialidad de la casa, Confitaría RAMÓN, San Francisco, 27.

LA GADITANA

Gran variedad en caramelos de todas clases. Esta casa ha conseguido la especialidad en tres clases de caramelos finísimos, que están gustados de mucho.
Muelle, 16, plaza de la Libertad
TELÉFONO 600

Por telégrafo y teléfono

Conferencias de la noche

Madrid, 26.—(Varias horas)

En la Presidencia.—Dato y los periodistas

Esta mañana, fumos recibidos como de costumbre por el señor Dato, quien nos manifestó que procedente de San Sebastián había llegado a esta Corte Su Majestad el Rey acompañado del marqués de la Torrealla y del señor Quiñones de León.

En la estación fué recibido el Rey por los infantes don Alfonso y doña Beatriz, el señor Dato y las autoridades.

En el mismo tren que vino don Alfonso, vino también el Director General de Seguridad.

El señor Dato se trasladó poco después al regío Alcázar, dando detenida cuenta a don Alfonso de todas las noticias que se habían recibido de provincias y del extranjero.

También le informó de que el capitán general de Canarias había presentado la dimisión fundándose en su delicado estado de salud.

Al mismo tiempo, y con objeto de atender a su curación pide licencia para marchar a Suiza.

Acercá de esto nos dijo el señor Dato que el Gobierno lo sentía mucho pero debido a las circunstancias actuales no se le puede conceder la licencia que ha solicitado.

En cuanto a la dimisión, dijo que había sido aceptada, por el motivo que indicaba.

Añadió que para sustituirle será nombrado el teniente general señor Ortiz.

El señor Dato dió cuenta a don Alfonso de las conferencias que había celebrado con el general Jordana, así como de las instrucciones que se le han dado como nuevo Ato Comisario de España en Marruecos.

Acercá del conflicto planteado por el personal náutico—añadió—dió cuenta detallada al Monarca de las gestiones que realiza el Gobierno para llegar a una solución satisfactoria.

Los trabajos que en este sentido viene realizando el Gobierno—continuó diciendo—mercan por buen camino,

Bolsas

DE MADRID

Diario de la Bolsa

Interior serie	F.	71 05	71 40
E.	71 50 <td>71 80</td>	71 80	
D.	72 25 <td>72 50</td>	72 50	
C.	75 00 <td>75 75</td>	75 75	
B.	76 25 <td>76 20</td>	76 20	
A.	76 75 <td>77 00</td>	77 00	
G y H.	77 75 <td>77 00</td>	77 00	
Amortizable 5 por 100, P.	00 00 <td>92 70</td>	92 70	
E.	92 50 <td>92 60</td>	92 60	
D.	95 15 <td>95 50</td>	95 50	
C.	94 65 <td>94 70</td>	94 70	
B.	94 60 <td>94 60</td>	94 60	
A.	94 90 <td>95 00</td>	95 00	
Amortizable 4 por 100, P.	85 50 <td>85 50</td>	85 50	
Banco de España.	00 00 <td>00 00</td>	00 00	
Hispánico-Americano.	00 00 <td>00 00</td>	00 00	
Río de la Plata.	282 00 <td>282 00</td>	282 00	
Tabacaleras.	259 00 <td>260 00</td>	260 00	
Nortes.	542 00 <td>545 00</td>	545 00	
Alcañales.	542 00 <td>545 00</td>	545 00	
Axuceras.—Acciones preferentes.	00 00 <td>34 75</td>	34 75	
Idem.—Idem ordinarias.	00 00 <td>00 00</td>	00 00	
Idem.—Obligaciones 4 por 100.	93 00 <td>92 10</td>	92 10	
Cédulas al 4 por 100.	00 00 <td>100 70</td>	100 70	
Cañfranc.	00 00 <td>00 00</td>	00 00	
Francos.	93 60 <td>95 75</td>	95 75	
Libras.	25 08 <td>25 15</td>	25 15	

A las cinco de la tarde

Interior, fin corriente.	00 00	00 00
» próximo.	00 00	00 00
Río de la Plata, fin corriente.	00 00	00 00
» próximo.	00 00	00 00
C. Melcares.	00 00	00 00
Nortes.	00 00	00 00
Alcañales.	00 00	00 00
Alcoholeras.	00 00	00 00
Preferentes.	00 00	00 00
Paris.	00 00	00 00
Felguerras.	00 00	00 00

DE BILBAO

26 junio.
4 por 100 perpetuo interior, serie A, a 77, precedente, y 73 75; serie C, a 74 85, precedente, y serie G, a 77, precedente.
5 por 100 amortizable, serie A, a 95; serie B, a 94 80 y 94 61, y serie C, a 94 80.
Acciones del ferrocarril de Santander a Bilbao, a 78.
Idem de los Vascongados, a 100.
Idem del Norte de España, a 345 pesetas.
Idem de la Compañía Marítima Actividad, a 122.
Idem Maera de Dicio, a 155, precedente.
Idem Bodegas Bilbaínas, a 89 y 90.
Idem Papelera Española, a 54 50, precedente.
Obligaciones del ferrocarril de Bilbao a Durango, emisión 1902, a 81 50.
Idem Vasco-Asturiano, 2.ª hipoteca, a 97.
Idem Hidroeléctrica Ibérica, a 100.

Colación de corredores de la plaza

Operaciones de hoy
Amortizable 5 por 100, pesetas 2 500 a 94 40.
Idem de la Axucera, pesetas 22 500 a 34.
Santander 28 de julio de 1915.—El adjunto de turno, Manuel Orbe.

GRAN CONFITERIA Y PASTELERIA

Paseo de Pereda, 7 y 8.—Teléfono 581.

Plato del día: Flan de moka y tarta milanésa.
Caramelos de chantilly, plia y varias frutas.

mento, siendo sofocado a las pocas horas.

No ocurrieron desgracias personales.

El general Miranda a Santander.—Viaje del Rey
El jefe del Gobierno nos ha dicho que a fines de la actual semana saldrá para esa capital el general Miranda que actuará de ministro de jornada.

También nos dijo que es casi seguro que don Alfonso irá a Santander en todo lo que resta de semana.

De San Sebastián.—Habla Sánchez Guerra

Dicen de San Sebastián que esta mañana, muy temprano, el señor Sánchez Guerra se trasladó al Ministerio de Jornada, desde donde conferenció con el subsecretario señor Saez de Quejana.

Después de recibir la visita de varios senadores y diputados, recibió a una comisión del Ayuntamiento de la capital donostiarra que le dieron cuenta de la grave situación porque atravesaría la fábrica de gas por la carencia de carbón sise llega a la huelga marítima.

Recabaron del señor Sánchez Guerra el apoyo del Gobierno para que gestione la solución del conflicto planteado por los marinos.

A las doce de la mañana recibió el señor Sánchez Guerra la visita del alcalde.

Luego recibió a los periodistas, diciéndoles que creía no llegaría a plantearse la huelga marítima, pero que en caso de que llegara sería muy corta.

En cuanto a la huelga de Sama de Langreo, el señor Sánchez Guerra se mostraba pesimista, pues parece ser que intervienen elementos perturbadores con el fin de excitar los ánimos de los obreros.

Respecto a la de Reus dijo que había mejorado mucho creyendo que terminaría pronto.

Dijo también que en Puerto de Santamaría había sido proclamado diputado por el artículo 29 el señor Marengo. En Cádiz no se ha podido aplicar este artículo porque se proclamaron varios candidatos republicanos.

Gasset de viaje

A San Sebastián ha llegado el ministro liberal señor Gasset. Seguidamente salió para Zarauz.

Habla el marqués de Lema

También dicen de San Sebastián que el ministro de Estado, al recibir hoy a los periodistas, les dijo que el Rey había llegado sin novedad a Madrid.

También dijo que el infante don Fernando había hecho en Santiago la ofrenda al Apóstol en representación del Rey, marchando a las once a Ferrol.

Desde aquí marchará a San Sadurn donde está instalado el palacio de los marqueses de la Conquista, en el cual se encuentra el Nuncio de S. S. monseñor Regonesi.

El martes marchará don Fernando a Coruña, regresando el miércoles a Fuenterrabía.

Añadió el marqués de Lema que el Consejo balga ha nombrado ministro de Negocios Extranjeros al barón de Payerat.

Por último dijo que había recibido un telegrama del general Jordana dándole cuenta de que había cumplimentado al Jalfia el cual hizo grandes elogios de España.

De Barcelona.—El conflicto marítimo

Comunican de Barcelona que continúa en igual estado el conflicto marítimo.

Las negociaciones entre las partes litigantes van por buen camino, creyéndose que no se llegará a la huelga general sino a la parcia entre las Compañías que no aceptan las peticiones hechas por el personal.

Hasta ahora le han sido concedidas mejoras al personal de diferentes Compañías de Valencia, Barcelona, Sevilla, Cádiz y Gijón.

Esta tarde celebraron una reunión los comisionados, examinando la contestación que dan las Compañías a las peticiones formuladas por el personal marítimo.

De esta contestación depende que abandonen el trabajo los fogoneros y marineros del trasatlántico *Isabel de Borbón*.

Según dicen los marinos en todo el litoral están preparados para lanzarse a la huelga el día 28 del actual.

El general Silvestre en Palacio.—Hablando con los periodistas

El Rey recibió hoy en Audiencia al general Fernández Silvestre, que le dió las gracias por su nombramiento de ayudante.

La entrevista duró más de una hora.

A la salida los periodistas se acercaron al general para preguntarle lo que había tratado con el Monarca, diciéndoles aquí:

«Solo puedo decirles que el Rey, como siempre, ha extremado su bondad para conmigo.

Estoy muy satisfecho no solamente por el honor que me hace, sino de que las circunstancias me hayan permitido volver a España.

Ahora vuelvo a ver a mi hijo que en breve se examinará, está delicado de salud y pienso consagrarme a su cuidado, puesto que en tanto tiempo no he podido ocuparme de él.

«¿Estará usted satisfecho de la despedida que le hicieron en Larache? Preguntó un periodista.

En efecto estoy satisfechísimo de la despedida cariñosa que me tributaron en aquella plaza y llegué a conmovirme por las demostraciones de afecto y cariño que me hicieron.

Es una plaza a la que profeso el mayor cariño y será para mí inolvidable e impercedera su memoria.

Aquí estoy—añadió—dispuesto a cumplir con mi deber, lo mejor que sepa y a ofrecer cinco veces mi vida por la Patria.

Nada puedo decir a ustedee.

El Rey y los infantes a Santander

El Rey permanecerá en esta Corte, hasta el sábado, 31 del corriente.

Dicho día en unión de los infantes don Alfonso y doña Beatriz marchará a Santander.

El amor de un guarda.—Criminal y suicida

En la huerta que posee el marqués de Zafra al final de la calle de Ayala se ha desarrollado hoy un sangriento drama.

El guarda jurado José López Torres, de 65 años, estaba locamente enamorado de una sirvienta de veintiocho años casada con el criado José Condado.

Felipa que rehula las insinuaciones del viejo le dijo que la dejara en paz, pues no quería verse obligada a desvelo a su marido.

Hoy discutieron levemente. El guarda desesperado por la tenaz resistencia de la sirvienta le hizo un disparo con un revolver produciéndola un rasguño en el brazo izquierdo.

Aprovechando la humareda que hizo el disparo, Felipa se dió a la fuga intentando refugiarse en un hotel próximo, pero el guarda logró alcanzarla a la puerta del jardín sujetándola por el cuello derribándola al suelo, haciéndola un segundo disparo.

Ella en un arranque de desesperación le desvió el brazo, merced a lo cual el proyectil no hizo blanco.

A los gritos que daba la sirvienta demandando socorro acudieron varias personas.

Entonces el agresor se internó en una habitación suicidándose de un tiro en la cabeza.

La agresión fué curada en la Casa de Socorro.

La exportación

Bajo la presidencia del ministro de Hacienda, se constituyó hoy la Comisión encargada de estudiar los medios de favorecer la exportación de productos nacionales.

Correspondele la Presidencia de la Comisión al director general de Aduanas, pero hoy presidió el señor Buga para dar mayor solemnidad al acto y para exponer a los señores que componen la Comisión los deseos del Gobierno de que se estudie definitivamente referente a la mano de obra, exportación de productos nacionales, busca de mercados exteriores y aumento de la exportación.

Las palabras del ministro de Hacienda, fueron escuchadas con gran atención prometiéndole los señores de la Comisión atender sus indicaciones.

Los catalanes no asistieron.

El Rey en Cuatro Vientos

El Rey pasó la tarde en la Escuela de Aviación de Cuatro Vientos.

Comió con el infante don Alfonso y demás pilotos aviadores.

La Asamblea de maestros

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

Ingreso por oposición en la carrera del magisterio.

Colocación de todos los maestros interinos que tengan derecho a desempeñar escuelas en propiedad.

Pago por el Estado de todas las cantidades que se adeudan a los maestros con anterioridad a 1902 y mientras esto se lleva a cabo, que las delegaciones de Hacienda realicen la liquidación

R. Prosmans, Dentista

PUENTE, 1, DUPLICADO, PRINCIPAL

El Reina María Cristina

Según radiograma recibido en esta casa consignataria, el vapor *Reina María Cristina*, que salió de la Coruña el 21 del actual, se hallaba navegando sin novedad a 1.090 millas de aquel puerto el sábado, día 24, a las dieciséis horas.

Es el mejor laxante *Grains de Vale*, de acción suave y eficaz. Dosis: uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

NEUMÁTICOS DULOP

A. Corcho.—Teléfono 371.

Remesas

Ayer fueron sacrificadas en el matadero público:

Reses mayores, 23; menores, 22; con peso de 2.835 kilos.

Corderos, 9; con peso de 264 kilos.

Corderos, 48; con peso de 170 kilos.

Cárneros, 1; con peso de 14 kilos.

Pedro de Noreña

Especialista en partos y enfermedades de la mujer. Medicina general.—Consulta de once a una, todos los días, excepto los festivos.

VELASCO, 1

Una denuncia

Trinidad Saindo, de veintiocho años, ha denunciado en las oficinas de la guardia municipal a su suegro Fulgencio San Emeterio, el cual la maltrató de palabra y obra promoviendo un fuerte escándalo.

Las jóvenes en el periodo crítico se fortifican y robustecen tomando el notable *VINO Oña*.

Desde el día 15 de julio se hallan abiertos al público los baños de Corcoente. Magníficas habitaciones, esmerado trato; para informes dirigirse al establecimiento.

Las maravillosas aguas de Corcoente son las mejores y se tienen rival para combatir el artrismo, cólicos nefríticos y todas las enfermedades de la vejiga y vías urinarias.

El doctor Rueda

recibirá consultas en la villa de Laredo. Enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Cirugía de cabeza y cuello.

Por la policía gubernativa fué detenido ayer Bartolomé Gallego, de treinta y tres años, el cual fué puesto a disposición del señor gobernador civil por revender localidades de las corridas de toros.

Ayer fué detenido Fernando Alvarez, de treinta y cinco años, que contestó en malas formas a un agente.

Fué puesto a disposición del señor gobernador.

MOTOCICLETAS

PEDID LOS CHOCOLATES Y BOMBONES Hijos de Zuricaldy

BILBAO (casa fundada el año 1830)

85 AÑOS DE EXITO CONSTANTE SON SU MEJOR PROPAGANDA

Se venta en las principales confiterías y ultramarinos

oportuna, que deberá hacerse pública en los Boletines oficiales.

Supresión de la limitación de edad para el ingreso en la Escuela Superior del magisterio para los maestros.

Echegüe en Guadalupe

De Guadalupe dicen que el ministro de la Guerra, general Echegüe, visitó el parque de aerostación, la escuela de huérfanos y otros establecimientos militares.

Telegramas de provincias

El subsecretario de Gobernación facilitó a los periodistas los siguientes telegramas de provincias.

Uno del gobernador de Pamplona, dando cuenta de haber empezado el derribo de las murallas.

Otro de Tarragona, comunicando que anoche ocurrió un incidente en el Círculo carlista.

Celebrábase en él una velada literaria y uno de los jóvenes que tomaban parte en ella pronunció una frase contra la monarquía.

Entonces el capitán retirado don Gaspar Barbo, que asistía a la velada, se levantó protestando y se dirigió en ademán amenazador hacia el joven.

El delegado de la autoridad suspendió el acto.

Presidia este el sacerdote don Luis Agran, catedrático del Instituto.

De lo ocurrido se ha dado parte al juzgado.

Por último nos facilitó el subsecretario un telegrama del gobernador de Córdoba, dando cuenta de la celebración de un mitin organizado por la Sociedad de oficios varios.

La huelga de Reus

De Reus comunican que el número de obreros en huelga ascendía hoy a cinco mil.

El infante don Fernando

De Ferrol telegrafían que el infante don Fernando visitó el arsenal y los astilleros.

Estuvo viendo también los trabajos de construcción del crucero *Reina Victoria*.

Por último visitó las obras del Puerto. El infante se hospeda en el palacio del duque de la Conquista.

Mañana marchará el infante a Fuenterabía.

Terrible calor

De Badajoz dicen que el calor en esta provincia es sofocante.

El termómetro ha llegado a señalar 48 grados al sol.

Se han producido varios incendios en los campos, a causa de este excesivo calor.

Accidente automovilista.— Senador herido.— Prola de en peligro

De Santiago comunican que el senador señor Torres Taboada ha sido víctima de un accidente automovilista.

Acompañado de su hija Amelia se dirigía en automóvil dicho señor a la Catedral, cuando el auto chocó con otro en el que iba el cardenal Alzate.

El senador y su hija sufrieron heridas de poca importancia.

El cardenal resultó ileso.

El conflicto marítimo

De Barcelona telegrafían que la comisión de huelga de los obreros del mar visitó hoy a los representantes de la «Isla Marítima» y de la compañía de vapores a las Baleares encontrándolos dispuestos a aceptar las bases propuestas por el Instituto de Reformas Sociales.

Por un herencia.— Batalla campal

De Villafranca del Bierzo comunican que entre los herederos del millonario don Ricardo Castro, hubo una agria discusión en el pueblo de Cacabalos por cuestión de la herencia.

La discusión degeneró en verdadera batalla campal cambiándose entre los contendientes más de cuarenta disparos.

Hubo un muerto y cuatro heridos, entre estos dos mujeres.

Entre los heridos figura don Manuel Álvarez Cachirulo.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

Mayoral muerto

De Pamplona dicen que en la carretera de Mérida a Caparros, volcó el coche correo.

Resultó muerto el mayoral Natalio Irujo.

Ultima hora

Conferencias de la madrugada

Madrid, 27.—(Varias horas).

Los fenómenos en Valencia

Dicen de Valencia que ayer se celebró en aquella plaza la segunda corrida de feria.

Todas las localidades estaban ocupadas por el público, viéndose a hermosas mujeres lujosamente ataviadas.

Se lidiaron toros de la ganadería de Pablo Romero, que dieron juego, haciendo buena pelea en varas excepción del tercero y sexto que llegaron difíciles al último tercio.

Gallo estuvo bien toreando de capa con la que dibujó infinidad de filigranas, siendo aplaudidísimo.

Con la muleta hizo bonitas faenas, y con el estoque estuvo regular.

Loselito se lució con el capote y con las banderillas estuvo sencillamente colosal, ganándose entusiastas ovaciones.

Con la muleta realizó dos estupendas faenas, que fueron coreadas por el público, y con el pincho estuvo bien, matando de dos estocadas. Fué aplaudidísimo y se llevó las orejas de sus víctimas.

Belmonte, apesar de tocarle los toros más difíciles, realizó con la capa magistrales faenas, siendo objeto de delirantes ovaciones.

Con la muleta estuvo superiorísimo, y mató a sus dos toros al primero de dos pinchazos y una estocada buena y al segundo de media estocada superior.

Fué ovacionado y cortó la oreja de su último toro.

Señal barrososa

Dicen de Algeciras que, con motivo de proponer el alcalde que se nombra hijo adoptivo de aquella ciudad a don Luis Silvea, los concejales republicanos promovieron un gran alboroto, secundándolo el público.

Tuvo que intervenir la policía, la cual desalojó el local.

La guerra europea

El frente francés

Comunicado de las tres de la tarde

De París telegrafían el siguiente comunicado oficial de las tres de la tarde:

Anoche solo se registraron acciones de artillería entre Aix Noutete y Souchez, así como en Soissons.

También hubo combates con bombas de mano de trinchera a trinchera, en el bosque de Ailly y bombardeo en Armanvillers.

Nuestros aviladores arrojaron granadas de 90 y flechas contra la estación de Nautillois.

Un aeroplano alemán capturado

De París dicen que esta tarde un aeroplano alemán tripulado por dos aviladores se vio obligado a aterrizar por haber sufrido una avería en el motor en Betancourt, cerca de Rivencourt.

Los aviladores trataron de elevarse nuevamente pero fueron hechos prisioneros y el aparato quedó en poder de los franceses.

Comunicado británico

De Londres transmiten el siguiente comunicado oficial del general French:

«Hemos hecho estallar una mina bajo las líneas alemanas al Sudeste de Zillebeque, destruyendo dos trincheras enemigas que quedaron cubiertas de cadáveres.»

Hemos rechazado un violento ataque al Sudeste de Hooge.

Una nota francesa

De San Sebastián comunican que aunque nada se ha dicho oficialmente se sabe que el Gobierno español ha recibido del francés una nota dirigida a

los países neutrales en la que se dice lo siguiente:

En Rouvaix, Departamento del Norte, los alemanes detuvieron el día 1.º de junio e internaron el día 4 en el campo de prisioneros de Koustrow-Meklenbil a 130 franceses, la mayor parte grandes industriales, por los siguientes causas:

1.º No haber pagado el pueblo de Rouvaix una indemnización de 150.000 francos que le fué impuesta como castigo por haber bombardeado la flota francesa la Embajada alemana de Alejandra; y

2.º Por haberse negado los industriales a que sus obras y sus fábricas trabajaran en provecho de los alemanes.

El gobierno francés considera el hecho como una violación del Derecho de gentes y anuncia que se verá obligado a tomar represalias.

Comunicado de las diez de la noche

El comunicado oficial de las diez de la noche que telegrafían de París dice que ha habido duelos de artillería en casi todo el frente, aunque no se ha registrado modificación alguna.

El frente italiano

Comunicado austriaco

De Viena telegrafían el siguiente comunicado oficial del cuartel general austriaco que dice así:

«En nuestro frente de Rusia, transcurrió el día de ayer relativamente sosegado.»

En Ivangorod las tropas austriacas rechazaron varias tentativas de avance de los rusos, cerca de Kriwow.

Se malogró el intento de los rusos que quisieron atravesar el Buf.

En la región de Gorizia ha habido nutrido fuego de artillería.

Los italianos atacaron de noche separadamente a las posiciones austriacas en el borde de la meseta de Dobardo.

Todos estos ataques se han estrellado con grandes bajas por parte de los italianos, y por lo tanto no han podido obtener resultado ninguno en el frente de la costa.

Comunicado italiano

De Roma telegrafían el siguiente comunicado oficial italiano:

Los hidroplanos italianos han bombardeado la estación de Riva.

En la región de Montenero fracasaron varios ataques de los austriacos.

Los italianos se han apoderado del bosque de Capuccio.

En el monte de Busi ha habido encarnizadas luchas, pero continúa en poder de los italianos.

En estas operaciones, nuestras tropas han hecho al enemigo 1.600 prisioneros, de ellos 30 oficiales.

En el resto del frente nada que señalar.

El frente turco

Las municiones en Turquía

Dicen de París que cada vez se mayor en Turquía la escasez de municiones.

Se debe principalmente a las dificultades con que los alemanes tropiezan para hacer el contrabando por Rumania a causa de la vigilancia que ejercen las autoridades rumanas.

Además un accidente casual originó la explosión del gran depósito de municiones de Kabak.

Se asegura que todos los viejos cañones turcos han sido llevados a la fábrica de Zetung-Burna y fundidos para fabricar granadas.

Tratado turco-búlgaro

De Londres telegrafían diciendo que de Sofía dan cuenta de una noticia muy interesante.

Se ha firmado un tratado entre Bulgaria y Turquía.

Según este tratado, Turquía ha cedido Bulgaria parte de la línea férrea de Dedeagacht y el territorio occidental de Maritza.

Estas eran las operaciones de Bulgaria.

El frente ruso

Las operaciones en Polonia

De París dicen que la línea de operaciones de Polonia continúa siendo teatro de combates encarnadísimos.

Los rusos oponen a sus enemigos una resistencia desesperada.

Los generales Woyih y Mikensen tratan de llegar a la unión de sus ejércitos para tomar Varsovia.

Los rusos se han replegado a posiciones muy fuertes bajo la protección de las fortificaciones.

Tropiezan los mscovitas con la dificultad técnica de insuficiencia de municiones pero esta se halla en parte compensada con la superioridad de las potencias que ocupan.

La Tribuna de Ginebra dice que están siendo bombardeadas las obras defensivas avanzadas de Varsovia.

El movimiento avanza lentamente que realizan los alemanes por el Este de Varsovia les cuesta grandes pérdidas.

El día 22 la ofensiva, contra Novo Georgieck, costó a los alemanes 8.000 muertos, constituyendo una verdadera derrota; pues tuvieron que abandonar las posiciones que, a costa de grandes sacrificios, habían conquistado al Sudeste de dicho fuerte.

De Inglaterra

Berlín hundido

Dicen de Berlín que los submarinos alemanes han echado a pique en el mar del Norte a un vapor de nacionalidad inglesa.

Un sospechoso

Cablegrafían de Nueva York que el día 23, antes de zarpar para Liverpool al transatlántico *Orduña*, que fué atacado por un submarino logrando escapar, se encontró a bordo un austriaco que se había escondido en la bodega.

Extranjero

Nuevo presidente de Chile

De Santiago de Chile cablegrafían que ha sido elegido presidente de la república por mayoría de votos don Juan Luis Lefante.

El Parlamento se reunirá el día 31 para confirmar la elección presidencial.

EL CORRESPONSAL.

BRAZOS Y PIERNAS

Bregueros y toda clase de aparatos para la corrección de las desviaciones espaldas dorsales y extremidades del cuerpo humano, se construyen en los talleres de García (Ojito).

Gran surtido en trabajos de Eibar. Aparatos y fornituras para dentistas. Cirujía, artículos fotográficos. Gramophons, discos y citarinas.

SAN FRANCISCO, 15

LA MEJOR FRUTERÍA

de ANTONIO VIADERO
Plaza del Este, cajones números 16, 17 y 18
TELÉFONO NÚM. 794

Venta de frutas, hortalizas y huevos
Proveedor del Palacio Real de la Magdalena de 38. AA. RR y de los Bañeros de la provincia
Cuenta con envases especiales para dentro y fuera de la población.

Servicio a domicilio
Compra y venta de joyas, especialidad en casaca de Alemania rana Selzer y leros de Veracruz.

PAPELES PINTADOS

Gran surtido de papeles, Linocruets, Ana glibra, etc., etc., para decorar habitaciones, así como corales, artes, cuadros, flores y frisos para techos y paredes.

LA DECORATIVA. (S. en C.)
Calle de Marca, No. 3, de Sautuola, 11, (Antes Martillo)

Purgante ideal por niños

Plaza de la Libertad.—Teléfono, núm. 35

ACEITE RICINO
DULCE FLUIDO
AROMATICO
Frasco: 0,50 ptas.

VENANCIA R. R. JIMENEZ
SANTANDER

Por retirarse del negocio
se traspasa antiguo y acreditado comercio de mercadería.
Informa LA ATALAYA.

SE VENDE COCHE

de cuatro ruedas muy ligero, con espote, propio para campos. En esta administración.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZALO

Fundado el año 1896
por D. Justo Quijano Frases
Escuela 11, 12 y 13
TELÉFONO 927

Este Colegio, el más antiguo de Santander, ocupa locales propios, construídos expresos, por lo que resultan de gran amplitud, higiene y ventilación.

Hermosos salones de clase y de recreo; sala de actos y departamentos para el estudio; espacioso Gimnasio, con toda clase de aparatos modernos.

Siete profesores sólo para la primera enseñanza y clases especiales de dependientes de media.

Internos, medio pensionistas y externos. Pídanse reglamentos al Director.

COLEGIO DE MASAJISTA Y CALLISTA

Callista de la Real Casa con ejercicio.
Opera a domicilio de ocho a una y en su gabinete de día a cinco.—Velozco, número 11, 1.—Teléfono 419.

V. URBINA (hijo)
Profesor de masaje.—Los años: Velozco, 1.—Teléfono 419.

MAIZ PLATA

Hacia el 31 del corriente tendrá en este puerto el vapor *El Dorado* con un día de mes para Tomás Fernández Cereales, calle Méndez Núñez, Santander.



ARTEMISIA Reina de Caria
y maravillosa belleza de su tiempo, usaba todos los días productos para suavizar, blanquear y vigorizar la piel. Estos productos forman hoy la base científica de la

CREMA CALBER
y JABON CALBER

Lo que hacía la Reina de Caria entonces, Vd. puede hacerlo hoy con la CREMA CALBER y el JABON CALBER, combinaciones modernas de los ingredientes que ella usaba. Los dos juntos, forman la mayor ayuda para la belleza de la piel, y en el mundo no tienen sustituto. La CREMA CALBER, no tiene aceites ni grasas que hacen salir bello alguno, como otras cremas, y el JABON es purísimo, sin alcali.

De venta en Santander: Señores Pérez del Molino y Compañía y señores Villafraza y Galvis.

Automóviles 12 H. P.

Mobilette

A. Corcho Ftas. 3.800

“EL LOUVRE”

BLANCA, NÚM. 30

Se han recibido las novedades para primavera y verano.—Grandes existencias en géneros blancos, alfombras y linoleum.

V. URBINA

Callista de la Real Casa con ejercicio.
Opera a domicilio de ocho a una y en su gabinete de día a cinco.—Velozco, número 11, 1.—Teléfono 419.

V. URBINA (hijo)
Profesor de masaje.—Los años: Velozco, 1.—Teléfono 419.

Masajista y callista
para Masaje y Especialidades de las ple

Manuel Martínez
SAN FRANCISCO, 1. PRAL.
SAN FRANCISCO.—Teléfono 333.
Avísese a domicilio.

COLEGIO-ACADEMIA de N.
Incorporado al Instituto General y Técnico y Escuela Superior de Comercio
SANTA CLARA, 9 y 11
Director: ELOY MATA RUMAYOR.

Estudio muy vigilado.—Clases especiales para los exámenes extraordinarios de septiembre.

Enseñanzas: Primaria gradual.—Bachillerato.—Comercio oficial y práctico.—Preparatorio de Facultades.—Preparación militar y de la Armada.—Preparatorio para el ingreso en las Escuelas especiales de Ingenieros civiles.—Carreras especiales cortas.—Clases de Adorno.

18 medallas de honor en su último curso. Numeroso profesorado titulado. Internos, medio internos y externos. Pídanse reglamentos.

Mudanzas en vagones capitonés

Recomendamos efícamente a las familias que tengan necesidad de trasladar su residencia a nuevos domicilios, empleen como medio de transporte los Vagones Capitonés. Los muebles así conducidos no sufren deterioro alguno y no están expuestos a la intemperie, pues los Camiones que tenemos en servicio son completamente cerrados y tapizados interiormente. Por el mismo precio que antes se hacía las mudanzas en carros ordinarios, pueden hacerse ahora en Vagones Capitonés.

Avísese JUSTO QUIJANO, Agencia de Transportes y Mudanzas.—Méndez Núñez, 10.—Teléfono 571.

MAIZ PLATA

Hacia el 31 del corriente tendrá en este puerto el vapor *El Dorado* con un día de mes para Tomás Fernández Cereales, calle Méndez Núñez, Santander.

LA UNIVERSAL
Blanca, 19. Santander
PRIMERA CASA EN COMESTIBLES
PIDANSE CATALOGOS

Faroles, Aletas, Radiadores, &, &.

PARA AUTOMÓVILES, TALLERES DE REPARACION Y CONSTRUCCION
Instalaciones de gas, acetileno, lámparas, linternas y demás obras en zinc, plomo, hojalata y palastro
VIUDA DE WUNSCH.—Alameda Jesús de Monasterio.—Teléfono 535

